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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°1 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 20 juin 2022 – 19h30 salle Jean-Louis Thirot 

PRESENTS 

A. CASSIOT (visio) ; J. COUSIN ; T. DEVAUTOUR ; B. DUENAS (visio) ; G. 
FAUQ ; B. GAUCHER ; F. GAUTIER ; P. GRIMAL ; V. HOCQUEL ; D. 
KOVACEVIC ; S. PACHECO ; S. PAULMIER ; S. RAFAITIN ; D. RAMOS ; 
JM. THIROT 

EXCUSES  

INVITE L. SOCHARD (visio) 

ORDRE DU JOUR : 

1. Informations Générales, 
2. Bilan de la saison, à mi-mandat et tour des commissions, 
3. Point Structure GEB18, 
4. Journées Sports Co, 
5. Assemblées Générales des clubs, 
6. Label 18 (citoyen), 
7. Dates et calendrier 2022-2023, 
8. Questions diverses. 

INFORMATIONS GENERALES 

- Depuis son élection en 2020, notre Comité Directeur dispose d’une place vacante. Suite à cette 
saison complète, riche et bien remplie, des besoins ont été identifiés sur le Pôle Technique et la 
Commission des Compétitions. Ainsi, Philippe GRIMAL a sollicité Ludovic SOCHARD, licencié SAB, 
pour intégrer le Comité Directeur et travailler sur ces deux entités afin de soulager Séverine 
PAULMIER et David KOVACEVIC. Invité à cette réunion, il se présente brièvement et nous fait part 
de sa motivation et son intérêt pour intégrer l’équipe en place. 
Philippe GRIMAL propose donc sa candidature aux membres présents qui donnent unanimement 
leur accord pour sa venue. Il est donc décidé de convoquer une Assemblée Générale Extraordinaire 
juste avant la réunion des Présidents-Secrétaires le samedi 10 septembre pour mettre au vote des 
clubs la candidature de ce nouveau membre. 

 
- L’ensemble des membres du Comité Directeur et les salariés félicitent le TANGO BOURGES 

BASKET pour sa victoire en Finale du Championnat de Ligue Féminine, et un 15ème titre qui vient 
grossir une armoire à trophées déjà bien garnie !  
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• Informations fédérales : 

Dossiers Projets Sportifs Territoriaux (PST)-ANS 2022 : 
Au titre de la Professionnalisation, 24 dossiers ont été déposés au sein de la Ligue Centre-Val-de-
Loire. 3 d’entre eux à l’initiative du Groupement d’Employeurs et les 21 autres par des clubs. 
Le club de SDBB et le GEB18 représentent notre département. 

 
Challenge des Licenciés pour les Comités : 

Un comparatif a été effectué entre le 30 juin 2020 et le 31 mars 2022. Les Comités qui ont connu 
les 20 meilleures progressions seront récompensés. 
Sur 94 classés, notre Comité obtient la 85ème place (1 898 puis 1 799 soit moins 99 licenciés pour -
5,216%). Les autres Comités de la Ligue CVL sont dans l’ordre : 44ème (CD28), 57ème (CD41), 65ème 
(CD37), 68ème (CD36) et 83ème (CD45).  

 
Tournoi des Demoiselles 2022 : 

Stefan MIENAK, Responsable de la filière féminine à la Fédération Allemande et entraîneur U15 F, 
a émis le souhait de revenir à BOURGES en fin d’année après 2 éditions d’absence. Les EURO jeunes 
auront à nouveau lieu cet été. Il est donc possible que nous n’ayons connaissance de l’identité des 
deux équipes étrangères un peu plus tard.   
 

• Informations LIGUE Centre Val de Loire : 

Comité Directeur Ligue : 
Philippe GRIMAL a assisté à la réunion le vendredi 27 mai : 

1) Eléments financiers  
- Du fait de non-paiement des inscriptions aux BF, le reversement aux Comités n’a pas encore été fait. 
Il est demandé quand cela allait être régularisé : semaine du 30 mai au 05 juin !  
- La Ligue CVL a décidé d’augmenter son socle de licence de 0,20€ (12,80 à 13€) afin de le porter au 
même niveau que le montant fédéral. Aucune modification sur les extensions de pratique n’est décidée,  
- Le coût de l’assurance A est en baisse de près de 1,00€ et celui de l’assurance B de 2,00€ environ, 
- le résultat de l’exercice 2021-2022 s’élève à +64 740,97€.  
Il s’explique par : 

1) le reversement de la provision relative au litige prud’hommal pour 49 000,00€ (provision de 
55 000€ pour un coût réalisé de 6 000€ seulement), 

2) la hausse du nombre de licenciés (prévision basse). 
Il sera affecté au report à nouveau ainsi qu’au fond de retraite. 
- Le budget s’élève à 1 500 000€, 
- Le Plan de relance n’apparait pas volontairement. 100 000€ ont été provisionnés. Pour le moment, 
seulement un quart de la somme a été versé aux clubs. L’aide se poursuivra jusqu’à ce que l’enveloppe 
initiale soit distribuée. 
AVIS AUX CLUBS QUI N’ONT PAS ENCORE POSTULE ! 
 

2) Plan Officiels 2024 #tous engagés !  
La Ligue CVL a effectué des simulations. Elle percevra 49 000,00€. 
Cette somme servira en partie à mettre en place le dispositif suivant : 
Un Conseiller Technique de l’Arbitrage (CTA) sera pris en charge financièrement par la Ligue CVL à 
raison de 4h00 hebdomadaires dans chacun des Comités. 
Ces derniers n’auront qu’à effectuer le recrutement local du candidat et assurer sa gestion et son suivi 
(on peut également imaginer que ses frais de déplacements seront à la charge des CD).  
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3) 3x3 
La Ligue CVL souhaite développer cette pratique en créant un poste de Service Civique dans chacun 
des Comités. Ces derniers devront rechercher leur futur candidat qui sera suivi par la Ligue CVL, et 
notamment Fabrice MOREAU. 
 

4) Commission des Compétitions 
- Les championnats inter-régionaux auront bien lieu la saison prochaine, en collaboration avec les Ligues 
de Bretagne et Pays-de-Loire, pour les catégories U15 F et M, U18 F et U17 M.  
La formule sera : 

* Qualifications de septembre à décembre : 2 places pour la Ligue CVL dans chacune des catégories, 
* A partir de janvier : 12 équipes réparties en 2 poules de 6. 

- Dossiers ELITE U15 : 
* Filles : 3 demandes pour 2 places attribuées à CTC MSV Touraine et CTC Saran/Olivet (3ème place 

pour le CJMBB). 
* Garçons : 2 demandes pour 2 places. 

- Le statut de l’entraîneur a été modifié (voir version pour saison 2022-2023). 
- Les Journées de Pré-saison (JPS) auront lieu : 

* Dimanche 04 septembre à Châteauroux (36-ASPTT), 
* Samedi 10 septembre à Ingré (45). 

 
5) Commission Technique 

- FESTIBASKET : 
Suite aux fortes intempéries intervenues dans l’Indre (36), 2 changements de salle ont été décidés : 

* Les U13 F passent du Poinçonnet au gymnase Jablonski-Vaugirard à Châteauroux, 
* Les U11 M confirmés passent du gymnase Touvent à Châteauroux à la salle de Buzançais 

Le menu du déjeuner sera : sandwich poulet/chips/compote à boire et sera complété pour le goûter : 
cookie/jus d’orange. 
Aucune bouteille d’eau ne sera distribuée (jeunes et arbitres), la distribution de gourdes en début de 
journée est à l’étude. 
- TIC U13 Ligue CVL et Zone Sud-Ouest : 

* La formule sur une journée pour le TIC Ligue CVL semble tenir la corde…mais rien n’est sûr ! Si cela 
est validé, le CD41 est candidat à l’organiser à Montrichard, 

* Le TIC Zone Sud-Ouest aura probablement lieu au Temple-sur-Lot (47) lors des vacances d’hiver-
février… mais là encore rien de validé ! 

 
6) Commission d’Aide Sociale 

Il est proposé de créer cette nouvelle Commission avec comme missions principales : 
- d’étudier la situation financière de certains clubs menacés de disparition, et bien sûr de les aider, 
- d’accompagner les familles rencontrant des difficultés financières pour payer les frais des Pôles 

Espoirs, et le cas échéant de les aider, 
- de prendre en compte toute situation financière fragile d’un acteur du basket -arbitre, jouer, 

joueuse, etc… 
Le budget initial de cette Commission sera de 20 000€. Il sera ensuite complété par les dons des 
bénévoles de la Ligue CVL. 
 
- Poste de CTA : 
Achille CASSIOT et Philippe GRIMAL ont présenté ce nouveau poste à deux personnes auxquelles ils 
avaient pensé. L’une a décliné la proposition, l’autre s’est montrée intéressée et un délai de réflexion lui 
a été accordé. 
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Anthonin SAUTEREAU, arbitre officiel licencié au CJMBB, a transmis son accord officiel. Philippe 
GRIMAL propose donc sa candidature. 

Vote approuvé à l’unanimité. 

Philippe GRIMAL a communiqué cette décision auprès de la Ligue CVL (Président et Secrétaire Général 
+ copie au CTO) et souhaite que les démarches administratives d’installation d’Anthonin se fassent 
rapidement, sans attendre le recrutement des CTA dans tous les Comités, afin d’entamer la saison 
prochaine dans les meilleures conditions. 

- Mission de Service Civique 3x3 : 
Après l’appel à candidature lancé dans les clubs, une personne s’est montrée intéressée. David 
KOVACEVIC et Philippe GRIMAL vont la rencontrer afin de lui présenter le poste et les missions 
confiées, mais aussi évaluer sa motivation. 
En cas d’accord de sa part, sa candidature sera proposée aux membres du Comité Directeur pour 
validation. 
 
- Journée d’échanges « Bilan à mi-mandat » : 
Programmée le samedi 18 juin à l’Espace Basket de 10h00 à 17h00, elle a été annulée faute de 
participants disponibles. 
 
• Informations partenaires publics  

CONSEIL REGIONAL :  

Demande pour le Tournoi des Demoiselles 2022 effectuée, il faudra renouveler la demande pour 2023. 

CONSEIL DEPARTEMENTAL : 

Les comptes-rendus financiers des actions réalisées doivent être transmis (Semaine 3x3 à Vierzon et 
FNMB-Emmène ta copine) pour mise en paiement des demandes. 
Aussi, la subvention pour l’année 2022 (fonctionnement et investissement) sera examinée et votée le 
lundi 20 juin en Comité d’Administration. Nous recevrons donc le contrat à l’issue. 

COMMUNES :  

Contacts avec les élus présents lors des AG des clubs. 

 
• Informations partenaires privés 

CPAM : 

Séverine PAULMIER et Philippe GRIMAL doivent rencontrer le Responsable du Service Communication 
en vue d’un éventuel partenariat. 
 
• Informations clubs 

- Philippe GRIMAL a travaillé avec Véronique HOCQUEL, Secrétaire Administrative, sur une révision de 
son volume horaire « variable » puisque les manifestations ont évolué (FNMB, TIC U13, Semaine 3x3, 
etc…). Une formation des dirigeants des clubs sera mise en place dès la saison prochaine. Elle s’intitule 
« Le Comité au service des clubs » et se décomposera en 2 parties :  

1) Le vendredi des Formations, 
2) Le samedi des Clubs. 
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La formule sera présentée dans les clubs lors de leurs Assemblées Générales auxquelles les élus du 
Comité Directeur participeront, puis lors de la réunion des Présidents et Secrétaires en septembre. 
1ère séance le samedi 10 septembre de 14h00 à 16h00 sur le thème suivant : FBI et dématérialisation 
des licences. 
Joël COUSIN propose que le Comité prenne à sa charge les déjeuners des membres du Comité Directeur 
ainsi que des 2 représentants clubs invités, soit 45 repas environ à 6,00€ commandés auprès du club du 
CS Bourges, organisateur du Trophée ABEILLE Sorcelle Assurances. 
Vote approuvé à l’unanimité. 

 
- Deux clubs ont reçu le Label « FFBB Citoyen MAIF » : 

* le SDBB pour deux étoiles jusqu’en 2023, 
* Le CSB pour une étoile jusqu’en 2023, 

- Deux clubs ont reçu le Label « FFBB Club Formateur » : 
* le CJMBB pour trois étoiles sur les secteurs féminin et masculin, 
* Le CSB pour trois étoiles sur le secteur féminin. 

Félicitations à eux et l’ensemble des équipes investies dans cette démarche ! 
 
- Finales ID Jeunes U13M du lundi 06 juin : 
Suite aux dégradations dans un vestiaire du Palais des Sports du Prado causées par l’équipe de Chécy 
(45), après un échange avec notre co-organisateur, le club du CJMBB, et la mairie de Bourges, 
propriétaire des installations, cette dernière a déposé une plainte auprès du Commissariat local. 
Aussi pour anticiper l’éventuelle ouverture d’un dossier de discipline, Marie-Chantal BERTON, 
collaboratrice, a sollicité les officiels de table de marque présents sur la Finale de Division 1 pour rédiger 
un rapport sur le déroulement de la rencontre. Merci à elle et aux jeunes ! 
Le Président du club concerné a répondu aux divers messages et transmis plusieurs éléments : courriers 
d’excuses des jeunes et lettre d’explications.  
 

BILAN DE LA SAISON, A MI-MANDAT ET TOUR DES COMMISSIONS 

- Thomas DEVAUTOUR : S’est occupé essentiellement de l’organisation du 3x3 et du fonctionnement 
du GEB18. Cela lui convient bien. 

- Joël COUSIN : Ravi de cette saison qui était bien chargée et s’est clôturée avec une Assemblée 
Générale assez calme. 

- Philippe GRIMAL : Remercie les membres pour l’investissement et tout le travail effectué. Les retours 
des clubs sont positifs. Il est en revanche plus inquiet pour ce qui se passe à la Ligue. Il remercie et 
félicite les salariés. 

- David RAMOS : Beaucoup de choses à faire cette saison. Bonne communication sur la semaine du 
3x3. En revanche, il faudrait avoir des stagiaires en communication beaucoup plus opérationnels sur la 
semaine du 3x3 et les finales des Coupes C. Jacquet. 

- Sylvie PACHECO : Les plateaux et le challenge Joddy se sont bien déroulés et ont été appréciés. Il 
reste des points à améliorer notamment sur l’open U11. 

- Jean-Marie THIROT : la situation sanitaire liée au COVID a freiné le fonctionnement de la commission 
infrastructures car il était impossible d’accéder à certaines salles. Tout rentre dans l’ordre et nous 
pouvons annoncer le classement du gymnase de Nérondes. 
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- Achille CASSIOT : un début de saison en hachures. La mise en place du plan officiel 2024 sera un peu 
compliqué mais ne lui fait pas peur. 

- Florian GAUTIER : agréablement surpris par la réactivité des clubs dans le règlement des factures. Il 
est également heureux d’avoir enfin reçu le remboursement de SAGE suite au changement de contrant. 
Pour les points négatifs, il regrette la lenteur du Conseil Départemental et le déficit de trésorerie. 

- Séverine PAULMIER : cela a été compliqué au début. Dur de trouver sa place, mais bien soutenue et 
épaulée par Bruno. Merci à lui. Aujourd’hui, plus à l’aise avec quelques idées pour la commission. Le 
Comité a beaucoup apporté sur un plan personnel. Elle est donc très satisfaite par ces deux années 
passées. 

Le Festibasket s’est déroulé dans l’Indre, sans encombre. Le CD28 n’avait pas toutes ses équipes ce qui 
a modifié le programme dans certaines catégories. 
Un débriefing est prévu le 29 juin avec les filles et le 4 juillet avec les garçons. 
La dernière réunion de l’équipe technique départementale est fixée au 27 juin prochain. 

Les résultats du Brevet Fédéral adultes ne sont toujours pas connus. 

Pour les activités estivales, le Basket Tour débutera le 11 juillet à St Florent, puis sera le 12 au Châtelet 
et se terminera le 13 à Nérondes. Le camp itinérant est prévu sur les 15 derniers jours d’août. 

- Ghislaine FAUQ : pour la 2ème année des licences dématérialisées, dans l’ensemble cela fonctionne. 

- David KOVACEVIC : très content que la saison se termine car beaucoup-beaucoup de travail à la 
commission sportive. Le championnat 3x3 s’est bien déroulé mais peut-être revoir la formule sur moins 
de jours pour les championnats. En effet la plupart des équipes sont également engagées en 5x5. 

Les finales des Coupes du Cher se sont bien déroulées pour une 1ère organisation. Juste un petit souci 
avec un parent. Philippe GRIMAL remercie David KOVACEVIC et les bénévoles de l’US Vierzon. 

Un mot d’excuses du Président de Chécy a été reçu suite aux incidents qui se sont déroulés lors de la 
finale du championnat interdépartemental U13M. 

- Sophie RAFAITIN : mieux calée désormais sur les plannings de demandes de subventions, cela va 
permettre de moins subir les échéances qu’au début du mandat. Première saison complète post covid 
plutôt satisfaisante de manière générale quant à l’organisation des différents événements et à 
l’implication de chacun au sein du Comité. 

GROUPEMENT EMPLOYEURS BASKET 18 

- Les retours que nous avons sur Adrien sont très positifs. 

- Le contrat d’Adrien est prolongé jusqu’au 3 décembre. Des démarches sont en cours pour la suite. 

- La saison prochaine,  

• Châteaumeillant souhaite avoir un créneau de 3h au lieu d’1h30 le vendredi soir, 
• St Florent aurait besoin de 3h le mercredi après-midi, 
• St Martin, 1h30 le mercredi après-midi, 
• Chavignol aimerait avoir un créneau de 3h par semaine. Il leur sera proposé le lundi soir, mardi 

ou jeudi. 
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- Pas encore de retour du dossier ANS de demande d’aide ponctuelle déposé auprès de la 
DRAJES Centre de Val de Loire. 

JOURNEE SPORTS COLLECTIFS 

Elle se déroulera vendredi 24 juin toute la journée sur le site d’Yves du Manoir à Bourges. 

L’organisation a bien avancé. Les déplacements en bus sont programmés. 4 écoles sur les 5 présentes 
en bénéficieront. La 5ème, localisée à côté du site, viendra à pied. 

Les commandes sont passées. Les premières casquettes ont été livrées. Il reste à recevoir les noires 
ainsi que les sacs. 

Les diplômes sont en cours d’impression chez un imprimeur partenaire. 

Les écoles ont été informées du déroulement de la journée. 2 rotations le matin et 2 l’après-midi sont 
prévus. 

Le site est mis à disposition gratuitement par la ville. La société Agglobus fera également le ramassage 
à ses frais. La Mairie de Bourges offrira le vin d’honneur pour l’inauguration. 

Pour le basket, il est prévu 4 ateliers et 2 terrains de matchs. Bruno Gaucher sera aidé par Romain 
Verchel du CS Bourges, Séverine Paulmier et les 11 filles du Pôle. 

ASSEMBLES GENERALES DES CLUBS 

- Passées : 

 BC Castelmeillantais – 11 juin 22 – Philippe Grimal :  

- les effectifs augmentent petit à petit. Le club devrait avoir une nouvelle équipe en 
championnat la saison prochaine. 

- Le maire de Châteaumeillant, présent, a informé de l’aménagement d’une salle spécifique 
pour les fêtes afin de laisser la salle existante aux sports. Ce sera un point positif pour le 
club car ils n’ont pu disposer du gymnase du Chatelet qu’une seule fois dans la saison. 

- 2 nouvelles personnes vont intégrer le bureau. 

 St Doulchard BB – 17 juin 22 – Florian Gautier :  

- Club dynamique qui a renouvelé 3 labels fédéraux.  
- 3 personnes en formation cette saison. 
- Situation financière saine. 
- Toujours peu de créneaux de gymnase. 
- Club à la recherche d’un salarié et en cours de création d’un service civique. 
- 2ème prix au Challenge du Dynamisme de la Ligue. 
- La mairie a informé le club de la création d’un club-house et qu’un effort serait fait pour 

une allonge de la subvention perçue. 

- À venir : 

 US Vierzon – 24 juin 22 – Philippe Grimal essaiera d’être présent. 
CS Bourges – 25 juin 22 – Le club compte 5 élus au Comité. Philippe GRIMAL a rédigé un mot 

au nom du Comité qui sera lu par l’un d’entre eux. 
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 ES Aubigny – 25 juin 22 – Philippe Grimal. 
 Grappe Chavignolaise – 26 juin 22 – Séverine Paulmier représentera le Comité. 
 US Florentaise – 2 juillet 22 – Thomas Devautour assistera au nom du Comité. 
 ABC Dunois – en septembre. 
 CJM Bourges B – en novembre. 
- Pas d’information : Asnières 3B, Nérondes BC, Terres du Haut Berry B, BC Mehunois, St Amand B et 
BC Germinois. 

LABEL 18 (citoyen) 

Le Label citoyen sera présenté aux clubs lors de la réunion de début de saison des Présidents et 
secrétaires. 

DATES ET CALENDRIER 2022-2023 

Les réunions de comité directeurs sont maintenues les mardis mais seront programmées à 19h en 
présentiel ou en visioconférence. 

Il est demandé aux membres de préparer la réunion et d’envoyer leur compte-rendu en amont aux autres 
membres afin que ces derniers en prennent connaissance et que ne soient discutés que les points 
essentiels. 

06/09/22 19h - Réunion Comité Directeur en présentiel 
10/09/22 10h - Réunion des Présidents et Secrétaires de clubs10h 

14h à 16h – Formation des dirigeants (FBI dématérialisation des 
licences) 

04/10/22 19h - Réunion Comité Directeur en visioconférence 
08/11/22 19h - Réunion Comité Directeur en présentiel 
06/12/22 19h - Réunion Comité Directeur en visioconférence 
03/01/23 19h - Réunion Comité Directeur en présentiel 
07/02/23 19h - Réunion Comité Directeur en visioconférence 
07/03/23 19h - Réunion Comité Directeur en présentiel 
04/04/23 19h - Réunion Comité Directeur en visioconférence 
02/05/23 19h - Réunion Comité Directeur en visioconférence 
09/05/23 19h - Réunion Comité Directeur en présentiel (exercice comptable et 

budget prévisionnel) 
15 au 21/05/23 Semaine 3x3 
09/06/23 Assemblée Générale du Comité (Festibasket le samedi 10 juin et AG 

Ligue le 11 en Indre-et-Loire) 
17-18/06 ou 24-25/06 Finales des Coupes du Cher Christophe Jacquet (si elles sont 

confirmées) 

9 clubs n’étant pas représentés dans le Comité Directeur, il est proposé de reprendre les invitations aux 
réunions à tous ces clubs. 

3 clubs seront invités à la réunion du 08 novembre 22 (BC Castelmeillantais, US Florentaise et Terres 
du Haut Berry B), 3 à celle du 03 janvier 23 (BC Germinois, Asnières 3B et ABC Dunois) et 3 clubs le 07 
mars 23 (ES Aubigny, BC Mehunois et Grappe Chavignolaise). 2 personnes du club invité pourront 
assister à ces réunions. 
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La salle de réunion du comité étant un peu juste, il est nécessaire de trouver une nouvelle salle pour les 
réunions en présentiels. 

QUESTIONS DIVERSES 

- Philippe GRIMAL a entamé des démarches pour s’informer sur les contrats IFC (Indemnités de Fin 
de Carrière) et anticiper au mieux le départ en retraite de nos salariés, auprès de notre assureur 
ABEILLE ASSURANCES et banque CREDIT AGRICOLE. 

- Bruno Gaucher informe le Comité Directeur que lors de la Fête du Mini au club des Terres du Haut 
Berry, il a rencontré la mère d’une joueuse du club qui semble intéressée pour suivre le Brevet 
Fédéral et se former également au Basket Tonik. 

- La parole est donnée à Ludovic Sochard. 
 

Fin de la réunion à 22h45. 

 

 

Le Secrétaire Général, Le Président, 

J. Cousin P. Grimal 

 


